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Ata de reunião ordinária do Conselho Municipal da Mulher realizada em 18 1 

de janeiro de 2024, das 16h00 às 17h30, no 1º andar do Centro Cívico. 2 

No dia dezoito de janeiro de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se 3 

presencialmente as conselheiras: Elisângela Pauli Tebet (AUMA), Raissa 4 

Ferreira Morais (CRAMI), Juliana Damianes Baccarin (FUSSP), Ana Rosa 5 

Siviero Goularte (OAB), Sheila Mayara Matildes de Oliviera Pereira Moreira ( 6 

GMC – PATRULHA MARIA DA PENHA), Claudia Regina Massuh Pinese Angeli 7 

(SIMESPI), Daniela Menochelli (SINDICATO DOS MUNICIPAIS) e Marcela 8 

Enedina Furlan Buoro (SMS). Também participaram dos trabalhos, Sueli Regina 9 

Chiaranda (SECRATARIA DO GOVERNO) e Silvia Morales (PROCURADORIA 10 

DA MULHER). Justificaram a ausência: Isadora de Lima Souza Bacci (OAB), 11 

Camila da Silva Ribeiro (SME) e  Fabiana Menegon de Campos (SMADS). O 12 

encontro presencial foi definido coletivamente e o convite foi encaminhado por 13 

e-mail, conforme dia e horários definidos na última reunião ordinária do conselho 14 

e reiterada na pauta. A reunião iniciou-se após a espera de 15 minutos de 15 

tolerância, conforme regimento. Após as saudações iniciais, a Presidente 16 

Elisângela Pauli Tebet (AUMA) deu início à reunião, fazendo uma explanação do 17 

ano que passou e algumas ponderações sobre a baixa participação das 18 

conselheiras nas reuniões mensais e cobrou maior participação, também cobrou 19 

o andamento quanto à formação dos grupo de trabalhos e as diretrizes 20 

relacionadas ao Plano Municipal de Políticas Públicas. Em pauta, foi discutido o 21 

cronograma das reuniões do ano de 2024 e o seu respectivo formato, sendo 22 

decidido que as reuniões ocorrerão na modalidade apenas presencial, realizadas 23 

todas as 3ª (terceiras) quintas-feiras do mês, em seguida, Sueli Chiaranda 24 

informou que irá realizar a solicitação de reserva da sala para todas as reuniões 25 

e, posteriormente passará a programação. A Presidente foi informada por minha 26 

pessoa (Ana Rosa) que na reunião anterior, foi discutido sobre a importância dos 27 

levantamentos de dados entre outras questões necessárias para a elaboração 28 

do plano, como a edição de textos, por exemplo, e que, diante da agenda que o 29 

Conselho Municipal da Mulher terá com a  Secretária Euclidia Maria Fioravante 30 

(SMADS) para discutir sobre parcerias, incentivo financeiro para a contratação 31 

de uma empresa ou pessoa especializada em pesquisas ou proposta diversa, 32 

optaram por suspender a discussão para, posteriormente, retomar entre as 33 

conselheiras a divisão de tarefas para o início dos grupos de trabalho e os 34 

materiais existentes ou disponíveis para iniciar as diretrizes. A Presidente 35 

informou a necessidade de realizar reuniões extras, de buscar apoio com 36 

pessoas do município que tenham experiência e trabalham com estas questões 37 

e que tenham interesse em colaborar, de forma que possam se empenhar 38 

enquanto conselheiras na construção do plano, além disso, antecipou que cada 39 

uma deverá escolher a área (já apresentada em reunião) que possui mais 40 

afinidade para intregrar o grupo de estudos . Após, seguimos para a próxima 41 

pauta, sendo esta a referência ao mês de março, mês em que se comemora o 42 

Dia Internacional da Mulher. A Presidente pediu a opinião e participação das 43 

conselheiras para pensarmos e propormos atividades para o mês. A conselheira 44 

Marcela sugeriu alinhar com o que havia sido conversado em reunião da Rede, 45 

cujo assunto abordado foi sobre a prevenção da gravidez na adolescência, 46 

inclusive, a mesma informou que já estava articulando com a escola do  47 
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legislativo possíveis atividades em conjunto. A vereadora Silvia Morales informou   48 

que na reunião da Rede, saiu uma agenda única de várias instituições para o 49 

mês da mulher e explanou sobre algumas atividades que já estavam agendadas. 50 

Após, as conselheiras também indicaram temas que poderiam ser discutidos nas 51 

atividades. A conselheira Daniela pontuou a necessidade de dialogar sobre 52 

doenças infecto – contagiosas, pois está aumentando o número de casos de 53 

contágio. Foi ponderado também que, devido à agenda do mês da mulher 54 

possuir uma intensa programação, já que outras instituições também promovem 55 

eventos, ficará muito sobrecarregada a agenda do mês de março, portanto, foi 56 

sugerido realizar, através do Conselho, uma ou duas atividades. A Presidente 57 

reiterou o tema sugerido em reunião da Rede e também pontuou sobre a fase 58 

de transição da mulher para a menopausa. A Conselheira Marcela informou que 59 

fará  alguns contatos e retornará posicionando sobre o que conseguiu para a 60 

atividade, em seguida, a Presidente expressou que também poderia tentar, 61 

através do Hospital da Unimed, estender o convite para que alguma profissional 62 

da saúde pudesse participar como convidada da atividade.  A vereadora Silvia 63 

Morales informou que tem um pessoal que faz palestra junto à secretaria de 64 

ensino estadual e que a escola do legislativo, junto com a tv câmara e o fotógrafo, 65 

poderiam oferecer o suporte para fazer uma das palestras na escola, porém, 66 

teria que verificar com urgência com a coordenadora da secretaria de ensino 67 

para poder agendar esta palestra para os adolescentes e passou o contato para 68 

a Presidente conversar com a coordenadora. Após, a vereadora Silvia Morales 69 

e também a conselheira Fabiana Menegon, indicaram o grupo Sororitas para 70 

realizar uma apresentação, trata-se de um grupo de dança xamânica de 71 

Piracicaba que já se apresentou no Sest /Senat, composto por 8/9 mulheres de 72 

teatro e dança. Ficou decidido, então, que uma das atividades do Conselho será 73 

a respectiva programação cultural, de modo que a Presidente realizará o pedido 74 

por meio de ofício ao Secretário da Cultura, Sr. Carlos Beltrame, para solicitar 75 

apoio ao evento, sendo aprovado por todas as conselheiras a atividade para o 76 

mês de março. Nada mais havendo a tratar, a presidente Elisângela Pauli Tebet 77 

agradeceu a presença de todas e eu, Ana Rosa Siviero Goularte, segunda 78 

secretária, lavrei a presente ata, que será assinada pelas Conselheiras 79 

presentes e acima nominadas e, posteriormente, disponibilizada em formato 80 

eletrônico no Portal dos Conselhos. 81 
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Elisângela Pauli Tebet (AUMA) 84 
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